
ТЕМА НОМЕРА

12+

ЕЖЕНЕДЕЛЬНАЯ ГАЗЕТА 
Свободная цена. Издается с июля 2004 г. 

8 сентября
2023 года

№ 35 (964)

НОВОСТИ

стр. 3стр. 3

И это только 
начало…

В новом учебном году за парты в ермолинской школе сели 
837 учеников, 99 из них – первоклассники. Пока ребята 
усердно впитывают знания на уроках, мы вспомним самые 
яркие моменты торжественной линейки, посвящённой 
1 сентября. Назовём имена новых педагогов, которыми 
пополнился штат образовательного учреждения, 
расскажем о планах креативного коллектива

Забыть нельзя

3 сентября в нашей стране ежегодно отмеча-
ется День солидарности в борьбе с террориз-
мом. Россия отдает дань памяти тысячам соот-
ечественников, погибших от рук террористов, 
а также вспоминает сотрудников правоохрани-
тельных органов и военнослужащих, отдавших 
свои жизни в непримиримой и жестокой борьбе 
с терроризмом.
В доме культуры «Полёт» прошёл ряд меро-

приятий, посвящённых этой дате. 
Так, 5 сентября для студентов Ермолинского 

техникума состоялся показ документального 
фильма «Работайте, братья!», рассказывающего 
о подвиге Героя Российской Федерации Маго-
меда НУРБАГАНДОВА, погибшего в борьбе с 
террористами.

Только вперёд!

На днях ермолинцы принимали у себя Чем-
пионат области по футболу. Стоит отметить, что 
только наши спортсмены из всего Боровского 
района играют в этой самой сильной лиге. Таким 
образом, они борются за первенство с команда-
ми из Калуги, Обнинска, Малоярославца…
ФК «Текстильщик» встретился с «Сигналом» 

из наукограда. Первый тайм для наших ребят 
оказался сложным. Несмотря на то что ермо-
линцы забили первыми, половина матча за-
вершилась со счётом 1:3 в пользу соперника. А 
вот во втором тайме спортсмены «собрались», 
закончив его со счётом 2:1 в нашу пользу. Увы, 
для победы этого не хватило – 3:4, и победа у 
«Сигнала».
Тем не менее спортивное руководство города 

считает, что такие игры – большой шаг вперёд, 
а ребята боролись отлично со столь сильным 
соперником. Отдельно отметили работу тренер-
ского состава и шикарно подготовленное поле 
для проведения столь статусного мероприятия.
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СТРОИТЕЛЬСТВО И ЖКХ

Через неделю все муниципали-
теты Боровского района должны 
быть на низком старте отопитель-
ного сезона. 
В Боровске и Балабанове – это 

головная боль коммерческой орга-
низации «КЭСК», которой несколь-
ко лет назад передали тепловое 
имущество этих муниципалитетов 
через концессионное соглашение. 
По инвест-программе сети и ко-
тельные городов буквально «реа-
нимировали» в течение нескольких 
лет. А потому там в зиму смотрят 
весьма оптимистично.
Ермолино же на сегодняшний 

день – единственный город райо-
на, где отопление лежит на плечах 
муниципального предприятия 
– «Ермолинские тепловые сети». 
Причём уже много лет оно пытает-
ся «выплыть» из убытков и твёрдо 
встать на ноги, расширяя сферу 
деятельности, причём местами 
весьма успешно. Так, к примеру, на 
базе «ЕТС» создана управляющая 
компания, в которую стремятся 
не только жители Ермолина, но 
и соседних городов. Также они 
брались за обслуживание дорог, 
контракты по борьбе с борщеви-
ком и даже за водоотведение, да 
не у себя, а в Кривском. Однако в 
прошлом году депутаты остались 
недовольны убыточностью «ЕТС». 
Вопрос с ростом долгов предпри-
ятия даже обсуждали на уровне 
района. 

Зима близко!
Тем не менее «Теплосети» дер-

жатся и даже готовы к предстоящей 
зиме. Правда, состояние вверен-
ного имущества сам руководитель 
«ЕТС» Александр АВЕРЬЯНОВ оце-
нивает, как «средненькое». Дело 
в том, что финансовых ресурсов 
предприятия хватает лишь на то, 
чтобы поддерживать жизнь инже-
нерных сетей. Котельные работают 
с 1976 года, и оборудование на них 
никогда не обновлялось. Хотя ве-
яния времени уже давно требуют 
полной модернизации и перехода 
на автоматический режим, что при-
несло бы существенную экономию. 
Но на это нужны миллионы ру-

блей, которых нет ни у предприя-
тия, ни у муниципалитета. Большая 
реконструкция возможна лишь при 
получении средств из вышесто-
ящих бюджетов по профильным 
программам. Но подать заявку на 
участие в них можно, лишь имея на 
руках проект и смету. Заняться их 
разработкой Александр АВЕРЬЯ-
НОВ надеется зимой – сейчас идёт 
большая работа перед началом 

отопительного сезона, и занимать-
ся этим попросту некогда. 
К слову, в этом году городу до-

стались деньги из регионального 
бюджета по областной программе 
«Энергосбережение», что позволи-
ло поменять теплотрассы сразу на 
трёх участках: на 1 Мая, возле ДК 
«Полёт» и Советской, 2.
Отремонтировали «ЕТС» и один 

из котлов, который подтекал. Также 
провели диагностику сетей в специ-
ализированной организации, кото-
рая даёт зелёный свет на их эксплуа-
тацию в течение последующих трёх 
лет. Таким образом, специалисты 
оценили 1,5 километра трубопрово-
да. До конца сентября будет готово 
заключение ещё по 9,5 километрам.

«В целом теплотрассы готовы 
пережить грядущую зиму. Надо 
лишь утеплить воздушные сети, 
займёмся этим в ближайшее вре-
мя», – считает руководитель «ЕТС».
По карману предприятия бьют 

и неплательщики. Задолженности 
жителей иногда прямо-таки бас-
нословные: до 100 тысяч рублей. 
Претензионную работу юристы 
ведут, подают иски в суд, однако 
работа ни фемиды, ни приставов 
Александра Владимировича не 
устраивает. «Если бы нам помо-
гали эти средства оперативно 
взыскивать, то жить предприятию 
было бы гораздо легче», – считает 
АВЕРЬЯНОВ.

С оптимизмом… 
и осторожностью
Так может всё же пойти по тому 

же пути, что и соседние муниципа-
литеты: передать тепловое имуще-
ство в концессию? Тем более, что 
«КЭСК» была готова рассмотреть это 

сотрудничество, но движения на-
встречу от администрации прекра-
тились. Директор «ЕТС» убеждён, 
что концессия – не выход. Да, тепло-
вое имущество модернизируют, но 
по факту – за деньги населения. И 
боровчане, и балабановцы помнят, 
как взлетели тарифы на отопление 
после того, как «КЭСК» взялась за 
тотальный ремонт. «У нас тариф 
хороший для населения. Жизнь 
сейчас тяжелая, всё дорожает и 
так. А мы тут ударим концессией по 
карману людей. Это не выход. Нуж-
но искать варианты ремонта хотя 
бы двух котельных: центральной 
и ОПХ. Тогда и концессия нам не 
нужна будет», – отмечает Александр 
Владимирович. 
Вице-мэр Александр ИСАЕВ 

тоже считает, что модернизация 
котельных решит много проблем. 
На вопрос, с каким настроением он 
смотрит в грядущую зиму, замглавы 
отвечает: «С оптимизмом!» Но дело 
не в том, что позитивный настрой у 
Александра Александровича в кро-
ви, здесь он вполне обоснован. «За 
последние несколько лет мы про-
вели большую работу по ремонту 
теплотрасс. Очень много участков 
заменили ещё советских времён. 
Это позволяет нам спокойно про-
вести отопительный сезон», – счи-
тает вице-мэр.
Что же до концессии, тот тут, по 

его мнению, вопрос философский. 
«Если бы у предприятия были 
деньги, то и инвестор нам был бы 
не нужен», – убеждён он. В декабре 
администрация на уровне области 
заявляла, что готова заключить 
концессионное соглашение с те-
пловиками, но пока зеленый свет 
на это не получен.

Дотянуть до ноля
А это значит,  что пока надо 

справляться своими силами и ис-
кать средства. Найти их нужно в 
первую очередь на реанимацию 
центральной котельной и той, что 
в ОПХ. Русиновскую же успешно 
«перетрясли» около 15 лет назад, и 
сейчас она в хорошем состоянии. 
Попытки «реанимации» двух других 
уже были. В 2015 году муниципа-
литет подготовил проект блочной 
котельной для центральной части 
города. Но руководство тех лет по 
каким-то причинам не взялось 
за его воплощение в жизнь. «А 
сейчас он уже устарел, и нужно 
готовить совершенно новый. Этим 
и займёмся после начала ото-
пительного сезона и закрытия 
контрактов по благоустройству 
в городе», – рассказал Александр 
Александрович. 
В ОПХ можно было бы поста-

вить блочную, абсолютно новую 
котельную. Там для этого даже 
есть подходящий участок. А вот 
центральную хотелось бы просто 
модернизировать, поставив со-
временное оборудование. «Если 
получится оба этих объекта "пе-
ревооружить": поставить новые 
котлы, насосы, воздуходувы, было 
бы прекрасно. Те две котельные 
слишком энергоёмкие: потребля-
ют много газа и электричества. 
Это существенные затраты, ко-
торые бьют по муниципальному 
"карману". А модернизация по-
зволила бы снизить затраты и 
помогла бы "ЕТС", если не стать 
прибыльными, то хотя бы выйти в 
ноль», – считает Александр ИСАЕВ.
Если продолжать об экономии, 

то сейчас в администрации сфор-
мировали смету на участок наруж-
ной теплосети, который в следую-
щем году городу хотелось бы убрать 
под землю, что тоже, как известно, 
хорошо снижает потери.
В  целом  же  муниципалитет 

подал заявку в область на выде-
ление 20 миллионов рублей по 
профильной программе на ремонт 
теплового имущества в следующем 
году. Пока ждут ответа и, учитывая, 
что вся страна живёт в режиме 
жесткой экономии, надеются очень 
осторожно.
Однако если планы по «апгрей-

ду» теплового хозяйства сбудутся и 
город сможет обновить котельные, 
МУП «ЕТС» получит хороший шанс 
на жизнь, а жители – надежду на 
низкий тариф и качественную ус-
лугу.

Анастасия БОЛТАЧЕВА

Вытащить из убытков 
«Ермолинские теплосети» могла бы модернизация 
двух котельных. Где найти на это деньги, не проще ли отдать 
тепловое имущество в концессию и готов ли город 
к предстоящей зиме, разбирался «Уголок России»

В этом году по областной программе заменили теплотрассы 
сразу на трёх участках в городе



3№35 (964) 8 сентября 2023 года

ТЕМА НОМЕРА

И это только начало …
В новом учебном году за парты в ермолинской школе сели 837 учеников, 99 из них – 
первоклассники. Пока ребята усердно впитывают знания на уроках, 
мы вспомним самые яркие моменты торжественной линейки, посвящённой 1 сентября. 
Назовём имена новых педагогов, которыми пополнился штат образовательного учреждения, 
расскажем о планах креативного коллектива

Анастасия ВЯТКИНА

Обновлённый коллектив ермолинской школы полон креа-
тива и интересных идей, рассказала замдиректора по воспи-
тательной работе Наталья СОБОЛЕВА: «Педагоги продолжат 
применять на занятиях новые образовательные технологии. 
Ученики четвёртых классов примкнут к движению "Орлята 
России". По четвергам для ребят из 6–11-х в обязательном 
порядке будут проходить уроки по профориентации. Также 
мы планируем создать клуб молодого классного руководи-
теля. На встречах участников этого объединения старшие 
наставники будут делиться опытом с учителями-новичками. 
Продолжат работу школьный спортивный клуб и медиацентр 
"Импульс", участники которого полны креативных идей». 

В День знаний в ермолинской школе 
запустили новую акцию – «Самолётик 
будущего». Ученики 11-го класса изго-
товили бумажные изделия, написав на 
них напутственные слова. На линейке 
разноцветные самолётики вручили 
первоклашкам, пожелав побед на всех 
фронтах. Акция станет ежегодной.

На мероприятии директор школы На-
талья КОСАРЕВА поздравила учеников 
и педагогов с началом нового учебного 
года. Она также поблагодарила ребят, 
принимающих активное участие в жизни 
образовательного учреждения, и вручи-
ла им грамоты.

В преддверии Дня знаний школа рас-
пахнула свои двери для четырёх новых 
педагогов. Людмила ХОРКИНА стала 
второй мамой для ребят из 1 «г» класса. 
Учителю математики Виктории БОРО-
НЁНКОВОЙ доверили классное руко-
водство 5 «б». А педагогу русского языка 
и литературы Алине ПЕТРУШИНОЙ от-
дали 5 «в». Также в школе появился ещё 
один учитель истории и обществознания 
– Анжелика МАЛИКОВА.

Первоклассники поздравили всех с Днём знаний, громко 
зачитав весёлые четверостишия.

Во время торжественной линейки 
одиннадцатиклассники связали из раз-
ноцветных лент узел дружбы как символ 
объединения друг с другом. А классный 
руководитель ребят Вера КОЗЛОВА 
пригласила своих учеников на борт им-
провизированного корабля знаний под 
названием «Алые паруса». Вера Алексе-
евна посоветовала юношам и девушкам 
почаще мечтать о будущем и прилагать 
максимум усилий на уроках. Чтобы путь, 
который выберет каждый выпускник 
в конце этого учебного года, оказался 
светлым и лёгким.

День  знаний  подарил  ученикам 
ермолинской школы разные эмоции. 
Кто-то, не выдержав напора на линейке, 
задремал над учебниками на первом же  
классном часу. А для кого-то мероприя-
тие стало моментом встреч с любимыми 
учителями и одноклассниками. В любом 
случае, этот день дал старт началу боль-
шого образовательного пути.

Право дать первый звонок предоста-
вили одиннадцатикласснику Дмитрию 
МИРОНОВУ и его маленькой сестрёнке 
Катюше, которая с этого года получает 
знания в 1 «в».



Калуге тогда члены ВОИ «Ермоли-
но» получили второе место среди 
районов области.
Не остались в стороне от судьбы 

инвалидов города и неравнодуш-
ные люди. Поддержку оказывали 
предприниматели, местные депу-
таты, ермолинская администрация, 
волонтёры, братья Денис и Егор 
ГРАБЕНКО и Алексей ГВОЗДАРЁВ 
и другие.
Большую помощь получают от 

депутата Городской Думы Бориса 
КУДРЯШОВА. В течение шести лет 
он снабжал инвалидов картофелем 
и овощами по сниженным ценам.
И сегодня городская первич-

ная организации Всероссийского 
общества инвалидов работает в 
активной фазе. Сюда уже входят 
ОПХ Ермолино, Русиново. Общая 
численность членов – 189 человек.
Сердечно поздравляем всех 

членов первички ВОИ «Ермолино» 
с 35-летним юбилеем организации. 
Крепкого здоровья , активного 
долголетия. Мира и благополучия!

Члены бюро первичной 
организации ВОИ

Официальный сайт администрации МО ГП «Г. Ермолино» www.admermolino.ru
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ОБЩЕСТВО ПОЗДРАВЛЯЕМ

РЕКЛАМА
В отделение почтовой связи 

ОПС Ермолино 249026 (ул. Ленина) 
требуются 

- начальник отделения 
з/п от 30,000 руб., 
- почтальон з/п 19,620 руб., 
ОПС Ермолино 249028 
(ул. Русиново) 
- оператор з/п 26,100 руб. 
Соискатели могут обращаться 
по адресу: г. Обнинск, ул. Ленина, 
123, контактный номер телефона: 
89208835700, 84843970521

Требуются сотрудники 
в школу

- специалист 
по охране труда
- психолог
тел. 8-953-464-92-10

Анна Сергеевна

Уважаемые жители города!
Дом культуры «Полёт» г. Ермолино 
объявляет набор участников 
в коллективы художественной 

самодеятельности Дома культуры на 
бесплатной основе:

Народный самодеятельный 
коллектив Хореографический 
ансамбль «Солнышко» 
детей в возрасте 12-13 лет

Народный самодеятельный 
коллектив Вокальный ансамбль 
«Музыкальный ларец» 
детей в возрасте 10-11 лет в 
младшую группу и детей 
в возрасте 13-15 лет в старшую 
группу ансамбля

Художественная ИЗОстудия ДК 
детей в возрасте от 6 до 18 лет

Народный самодеятельный 
коллектив Вокальный ансамбль 
«Бабье лето» участников в возрасте 
от 45 лет

Народный самодеятельный 
коллектив Театр танца «FANCY» 
участников в возрасте от 15 и старше

Театра танца «FANCY kids» 
участников в возрасте 9-11 лет

Студия музыкального творчества 
«Мотив» участников от 14 до 20 лет

Занятия проводят профессиональные 
руководители коллективов.
Тел.: 8-953-325-20-40, 

8-960-515-61-95, 6-47-65.

Поздравляем с днем рождения
Валерия Николаевича Капырина
Веру Егоровну Серегину
Сергея Григорьевича Кузнецова

Общество инвалидов 

Это одна из первых организаций 
не только в районе, но и далеко за 
его пределами. Первым предсе-
дателем ермолинского отделения 
был Василий ПАВЛОВ, заступив-
ший на должность в возрасте 77 
лет. «Первичка» насчитывала 10 
человек. В их числе Анна ДВОРЯН-
КИНА, Тамара МЕЛИХОВА, Нина 
ГРИГОРЬЕВА и другие.
В декабре 1988 года организа-

цию возглавила Светлана ЛЕОНО-
ВА, которая и по сей день являет-
ся бессменным председателем, 
лидером и организатором всей 
многоплановой работы с людьми 
и для людей.
Постепенно росли значимость 

и известность общества в городе и 
за его пределами. Благодаря актив-
ной разъяснительно-просветитель-
ской работе, выступлениям Свет-
ланы Николаевны на страницах 
газет и в местной ТВ-студии, люди 
с ограниченными возможностями 
с радостью вступали в общество.
Активистами этого периода 

можно назвать Александру КОЛО-
ТЫГИНУ, Екатерину ТАТАРИНОВУ, 
Галину ЧЕРЕНКОВУ. В это же время 
в первичку пришли Нина ГЫЧЕН-
КОВА, Елена ПАНЮКОВА и другие. 
Был создан костяк из старших по 
группам.
Вместе с ростом численности 

«Ермолино» повышалась и актив-
ность её членов, благодаря посто-
янной работе с людьми, органи-
зации мероприятий по оказанию 
разносторонней помощи , при-

влечению к участию в различных 
конкурсах и экскурсиях. Стали регу-
лярными поездки в театры, храмы и 
посещения интересных мест.

Работаем для вас
Отдельная история — это обу-

стройство помещения, любовно на-
званного «Светёлка», где и поныне 
собираются члены общества и про-
ходят все значимые мероприятия.
Первичная организация ВОИ 

«Ермолино» в этот период насчиты-
вала уже 264 человека. Её деятель-
ность неоднократно отмечалась и 
на районном, и на областном уров-
не. Конкурсы «А ну-ка, бабушки!», 
«Наш чай Китая» по праву 
высоко оценило жюри.
Особо  популярностью 

пользовались  конкурсы 
«Дары осени» с дегустацией 
блюд, приготовленных из 
овощей и фруктов , выра-
щенных на своих участках. В 

Они были первымиОни были первыми
В эти дни повсеместно проходят мероприятия, 
посвящённые 35-летию основания 
Всероссийского общества инвалидов. 
Не остаётся в стороне и ВОИ «Ермолино», 
созданное в 1994 году

14 сентября 2023 года с 10:00 до 
12:00 в помещении «Светёлка» 
будут выдавать подарки всем 
членам первичной организации 
ВОИ. Обращаться к старшим.

В «Светёлке» всегда рады визитам друзей. Гости – Денис и Егор ГРАБЕНКО 
с членами первичной организации

Первый председатель организации Василий ПАВЛОВ 
со Светланой ЛЕОНОВОЙ фотографируются для статьи

Светлана ЛЕОНОВА заступает на 
должность председателя первичной 
организации ВОИ «Ермолино». 
1988 год


